
Wir sind als VG Vordereifel ein Teil des Ganzen! 

Vorab : Danke an alle Mitarbeiter u. Mitarbeiterinnen der VG Verwaltung  und der Eigenbetriebe 

    von unserer Fraktion für die geleistete Arbeit 

 

Ich möchte  mit dem anfangen was hinten rauskommt : Klärwerke  

Grenzwerte der Abwasserreinigung werden sich verschärfen!  Wir hatten letztes Jahr schon  
vorgeschlagen hierfür ein Kapital durch geringere Steigerungen der Gebühren aufzubauen, jetzt sind 
die ersten Maßnahmen in Planung. Es wird Geld kosten um sauberes Wasser in den Bächen zu 
erhalten. Zusammenlegungen von Klärwerken sind sicherlich der richtige Weg. Unser Ziel sollten 
neben den bestmöglichen Reinigungsergebnissen des Abwassers aber auch Energieeffiziente 
Klärwerke sein, die VG Birkenfeld macht es vor, sie betreiben Kläranlagen als Energielieferanten, das 
ist unser Anspruch an  die Zukunft. 

Familienfreundliche VG 

Kindertagestätten Ganztagsplätze fehlen, junge Eltern warten auf Ganztagesplätze für Ihre Kinder! 
Schulen in der VG werden nach der Prüfung der Landesregierung zum Glück weitergeführt, doch es 
gibt leider kein Konzept diese vorhandenen Schulen auch zukunftssicher zu machen, die nächste 
Prüfung der Landesregierung kommt! Eltern, Lehrer und Politik können gemeinsam für die Zukunft 
Festigkeit arbeiten. 

 

Artensterben als eine Auswirkung des Klimawandels auch in der Vordereifel: 

Wir sind dem „Bündnis für biologische Vielfalt e.V.“ beigetreten  

Ein guter Schritt, das anhaltende Artensterben und der andauernde Bundesweite Flächenverlust 
erfordern einen verstärkten Einsatz für den Erhalt der biologischen Vielfalt vor Ort.  

Es bedarf konkreter Maßnahmen vor Ort ! 

Dies betrifft konkrete Umsetzungen bei 

- Grün- und Freiflächen im Besitz der VG 

- den Arten- und Biotopschutz  

- die nachhaltige Nutzung  

- Umweltbildung und Kooperation  auch umzusetzen! 

Den Wir sind als VG Vordereifel ein Teil des Ganzen! 

 

 



Klimaschutz 

Die Beteiligung an dem einen  Kreisklimaschutz-beauftragtem  war blauäugig!!!  Die Ergebnisse in der 
VG sind ein Totalausfall !!   

Wir hatten  mit der VG Brohltal  vor ca 6 Jahren  einen  gemeinsamen Klimaschutzbeauftragtem 
geplant, dieser hätte schon 3 Jahre seinen Dienst getan!!  

Dies ist ein erheblicher Schaden für die Region, hier ein Zitat aus dem Konzept der VG Brohltal und 
Vordereifel:  

Zitat: dass enorme Finanzmittel zur Finanzierung von (wirtschaftlich sinnvollen) 
Klimaschutzmaßnahmen zur Verfügung stehen: Wird ein Anteil des Stroms selbst aus lokalen 
regenerativen Energiequellen erzeugt, kann ein Teil der jährlichen Stromkosten regional gebunden 
werden. Wird der jährliche Aufwand für den Bezug von Brennstoffen zur Wärmeerzeugung 
minimiert, stehen die eingesparten Mittel zur Deckung von Tilgung und Zins von Finanzierungen für 
Einsparmaßnahmen zur Verfügung. Von der Umsetzung von Einsparmaßnahmen profitieren vor 
allem regionale Akteure (Berater, Planer, Handwerk, Finanzierer, Kommune, …).  

 

Der Wirtschaftsaspekt für die Region beläuft sich auf 23 Millionen Euro Energiekosten in der VG,  der 
zwischen 30 und 80 % Einsparpotential hat 

 

Wohl deshalb wurde damals  in der VG eine AÖR zur Energieerzeugung gegründet…………
 Warum hat die Außer  großen Worten bisher noch nichts bewegt? 

 

 



Vorbildfunktion VG 

 

Stand 2012: 

Tabelle 5-15 Energie- und 
CO2e-Emissionsbilanz des 
Fuhrparks der VG Vordereifel 
Anzahl KFZ  

Endenergieverbrauch  CO2e-Emission  

Antriebsa
rt  

Stück  %  MWhf/a  %  t CO2e/a  %  

Benzin  9  20,9%  26  6,8%  11  9,4%  
Diesel  34  79,1%  350  93,2%  104  90,6%  
Summe 
Ver-
brauch  

43  100,0%  380  100,0%  110  100,0  

 

Heute sind die Zahlen immer noch Ähnlich Elektromobile findet man in der VG nicht!! 

Zum Schluss:  vielen Dank an alle Ratskolleginnen und  den Bürgermeister sowie den Beigeordneten 
für viele gute Gespräche und allen frohe Weihnachten und einen guten Rutsch!! 

 

Wir sind als VG Vordereifel ein Teil des Ganzen! 

Grafiken aus dem Klimaschutzkonzept VG Brohltal und Vordereifel 


